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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Desde Comisión de Hacienda se llamará a reunión al titular de la SSP 
La diputada local del PAN, Andrea Villanueva Cano, adelantó que, desde la Comisión de 
Hacienda y Deuda Pública, de la que ella es integrante, se buscará una reunión con el titular 
de la Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán (SSP), Alfredo Ortega Reyes, con la 
primera finalidad de justificar el presupuesto de la dependencia para el 2024, pero también 
para que los diputados hagan planteamientos y cuestionamientos respecto a la estrategia 
contra la inseguridad aplicada en la entidad. A decir de la legisladora, ya se ha planteado 
con su compañero de partido, Hugo Anaya Ávila, la propuesta de llamar a reunión al 
funcionario estatal: "Le debe de interesar su presupuesto y para eso lo vamos a llamar a 
las comisiones y estaremos haciendo observaciones muy puntuales. Ya lo hemos platicado 
con mi compañero de bancada, sí es importante que esté y saber cómo viene su propuesta 
y qué vamos a plantear nosotros". 
 
Afectado por la sequía, 90% de Michoacán: CEAC  
El 90 por ciento del territorio estatal es afectado por la sequía, afirmó el coordinador de la 
Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC), Alberto Arias Reyes. En reunión 
con los diputados de las comisiones de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y la 
de Hacienda y Deuda Pública, explicó que en la segunda quincena de septiembre 
Michoacán tuvo un déficit importante de humedad que, aunado a la presencia de un sistema 
anticiclónico, incrementó las condiciones de sequía. El incremento mayor en la región fue 
de sequía extrema en el 70 por ciento del territorio estatal, sequía severa en el 5.3 y sequía 
moderada en 6.3, mientras que el 18.4 por ciento del territorio estatal está anormalmente 
seco. Señaló que el almacenamiento de agua en las principales presas del estado está a 
un 68 por ciento de la capacidad, todavía un punto porcentual abajo del nivel que se tenía 
en enero de 2023.  
 
Congreso de Michoacán respetará resolución de amparo sobre la ASM: Ivonne 
Pantoja 
La presidenta de la Mesa Directiva, Laura Ivonne Pantoja Abascal, aseguró respeto por 
parte del Congreso del Estado en torno a la resolución judicial de los amparos promovidos 
por el exauditor, Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, por lo que el sobre que contiene la terna 
de aspirantes a la titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) no será abierto hasta 
que haya una resolución. La presidenta del Congreso reconoció que el proceso de elección 
del nuevo Auditor se encuentra en pausa: "Vamos a ser muy respetuosos de la ley, así 
como de la resolución del órgano jurisdiccional, no podemos ni abrir el sobre y mucho 
menos pasarlo a una orden del día, vamos a ser respetuosos, sabemos que hay una 
suspensión y hasta el momento que nos indiquen la resolución es como se va a actuar". 
 
Subsidian el derecho al alumbrado público 105 municipios en Michoacán 
En Michoacán 105 municipios tienen que destinar recursos para subsidiar el pago del 
derecho al alumbrado público (DAP), pues sólo ocho logran recaudar el cien por ciento o 
un poco más a lo largo del año. Este martes las comisiones unidas de Presupuesto y 
Hacienda del Congreso, se reunieron con funcionarios de la Comisión Federal de 
Electricidad para analizar el comportamiento de la recaudación del DAP en los municipios 
a lo largo de este año, esto con el fin de poder proyectar cómo incluirán este cobro en las 
leyes de ingresos municipales para el 2024. Aún y cuando la fórmula que ha establecido el 
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Congreso para el cobro del DAP dejó de ser inconstitucional –como ocurría hace un par de 
años-, en los municipios aún se evidencian dificultades para recaudar dicho pago. 
 
De pasar iniciativa, Representación Parlamentaria podría presidir Jucopo  
La Representación Parlamentaria tendría derecho a presidir la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo), si representa al menos el 20 por ciento del Congreso del Estado como lo 
establece la ley que rige la vida interna del Poder Legislativo, de prosperar una iniciativa 
presentada por los diputados del bloque plural. Además, si por alguna circunstancia, los 
partidos que obtuvieron en las urnas este derecho, dejan de tener ese 20 por ciento, no 
perderían la oportunidad de presidir la Jucopo, por ser un derecho adquirido con 
anterioridad, como ocurrió a los partidos Revolucionario Institucional y Acción Nacional en 
la actual legislatura. De esta forma se cerraría el paso a que un solo partido presida la 
Jucopo en toda una legislatura, como la tocó a Morena en la 75 Legislatura, ya que se 
trastoca la integración plural del Congreso, según la argumentación de Andrea Villanueva, 
Mónica Valdez, Samanta Flores, Belinda Hurtado, Ernesto Núñez y Mayela Salas. 
 
Boletines: 
 
La participación política de las mujeres sigue en deuda 
 
Diputada Adriana Hernández inicia talleres para lograr la construcción de paz desde 
la familia 
 
Falso que extinción de fideicomisos de la SCJN afecte a la base laboral: Reyes 
Galindo 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
“No pasará” disminución de presupuesto en el IEM, advierten PRI y PRD 
Los dirigentes partidistas del PRD y del PRI, Octavio Ocampo Córdova y Guillermo Valencia 
Reyes, manifestaron su voto en contra de la reducción del presupuesto 2024 al Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM) como lo han planteado el Ejecutivo estatal, diputados del 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y sus aliados en el Congreso local. Desde 
este lunes, el líder estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) advirtió en rueda 
de prensa que las tres diputadas locales del Sol Azteca, refiriéndose a Guadalupe Díaz 
Chagolla, Julieta Gallardo Mora y Rocío Beamonte Romero tienen la instrucción de votar 
en contra cuando sea discutido el Presupuesto de Egresos del próximo año en el Congreso, 
siempre y cuando se presente una propuesta de disminución de recursos al órgano electoral 
que plantea en total 798 millones de pesos. 
 
PES, en pláticas para acompañar a Alfonso Martínez 
Eder López García, dirigente del Partido Encuentro Social (PES) en Michoacán, detalló que, 
aunque aún no hay nada definido, se encuentran en pláticas con el alcalde Alfonso Martínez 
Alcázar, toda vez que para su instituto político el proyecto que encabeza el edil "es de su 
agrado". "Estamos en pláticas con el actual presidente municipal, porque la verdad es que 
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su proyecto nos agrada", afirmó el líder partidista, quien detalló que la política de alianzas 
del PES no es por partidos políticos sino que se enfoca en las personas.  
 
No a la disminución de presupuesto al IEM, se viene un Proceso Electoral:  
Huacus 
Ante la petición del gobernador de una disminución al presupuesto del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), el diputado federal Francisco Huacus, consideró que no se le puede bajar 
recurso para el siguiente año, pues recordó que se tiene un Proceso Electoral enfrente. “No 
pueden recortar presupuesto ante la organización de la elección más grande de la historia 
del país”, señaló. 
 
Lanzan IEM y Cesmich modelo en busca de campañas electorales realistas  
Integrantes del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) y del Consejo Económico y Social de 
Michoacán (Cesmich) implementarán una plataforma para captar propuestas ciudadanas 
rumbo a las elecciones de 2024. En rueda de prensa, titulares del IEM y del Cesmich 
advirtieron que hacen falta campañas electorales más realistas, así como un mecanismo 
que permita la participación ciudadana de manera accesible y directa, que permita 
reconfigurar el modelo democrático.   
 
PAN no se puede quedar con todo: Memo Valencia 
Rumbo a la jornada electoral que se vivirá en 2024, partidos comienzan a buscar alianzas 
y crear fórmulas, sin embargo, el dirigente del PRI, Guillermo Valencia Reyes, aún no tiene 
claro cómo se llegará a un acuerdo luego de no encontrar interés en su petición para que 
el Partido Acción Nacional y Alfonso Martínez Alcázar "suelten" la presidencia municipal de 
Morelia y de esta manera ir en coalición. Luego de cuestionarle sobre cómo estaría 
compuesta la alianza, aseguró que no están cerrados, pero enfatizó que podría no ser 
necesaria. 
 
Alfonso unido al PRI, por apoyar al Frente x México y a Xóchitl 
El arte de la política es el de gobernar para todos, el dialogar con todos, responde Alfonso 
Martínez Alcázar ante los señalamientos del líder del PRI, Guillermo Valencia Reyes, 
respecto de que el tricolor debe competir en las próximas elecciones solo, pues apoyar a 
Martínez Alcázar no significa que se atraerá a todos los militantes del PRI, PAN y PRD. En 
ese sentido el alcalde de Morelia, dijo apostar al diálogo con el PRI al reiterar en entrevista 
que no hablara de manera adelantada sobre el proceso electoral, no obstante sostuvo 
respaldar al Frente x México y con ello a la candidata Xóchitl Gálvez, lo que en sí, lo une 
con los tres partidos políticos que conforman la coalición. 
 
Plan De Apoyo A Michoacán Sigue Abandonado Por La Federación: PRD 
A dos años de que se anunció el Plan de Apoyo a Michoacán, cada vez se manifiesta más 
la ausencia y el abandono de la Federación, señalaron las y los integrantes de la Dirección 
Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD).Octavio Ocampo 
Córdova, Presidente del PRD, contextualizó que en octubre de  2021, el Presidente de la 
República presentó en esta ciudad, el llamado Plan de Apoyo a Michoacán en donde 
estableció compromisos muy puntuales como la pacificación del estado, la federalización 
educativa y la rehabilitación de carreteras, lo cual hasta ahora no ha cumplido.  
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¡Juntos Pero No Revueltos! Bugarini Va Por Su Lado, Pero Tenemos La Misma Meta: 
Torres Piña 
Importante la creación de estructuras que ayudarán a promover los logros del presidente 
de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), y del mismo Alfredo Ramírez Bedolla, 
gobernador de Michoacán, señaló el ex Secretario de Gobierno (SEGOB), Carlos Torres 
Piña. Mencionó que en el caso de Giulianna Bugarini Torres, quien recientemente dejó la 
Secretaría del Bienestar, hará un trabajo aparte, pero llegan a coincidir en algunos eventos 
del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA). 
 
Artes gráficas, solicitadas pero decepcionadas en procesos electorales 
En México y Michoacán, la Cámara Nacional de la Industria de las Artes Gráficas 
(Canagraf) carece de información referente a la existencia de adeudos y saldos insolutos 
de excandidatos y exapirantes a cargos de elección popular en anteriores procesos 
comiciales. El presidente de la Canagraf en el país, Ricardo González de Cosío, indicó que, 
si bien la proximidad de precampañas y campañas político electorales representa un 
aumento en la demanda de los servicios de negocios y empresas del ramo, la tendencia es 
tener “malas experiencias” al momento del pago.  
 
Torres Piña avala recortes a Poder Judicial de la Federación  
A favor de que se eliminen los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación se dijo 
Carlos Torres Piña, quien aunque no lo ha dicho directamente, se sabe que aspira a una 
candidatura al Senado por Morena. Aseguró que este recorte no afectará a los trabajadores 
del Poder Judicial y consideró que si se están manifestando en todo el país es porque lo 
hacen engañados por los magistrados, que es a quienes se les limitarán las prestaciones 
con esta reasignación de recursos que propone Morena.  
 
Pide arzobispo de Morelia a ciudadanía votar en las elecciones de 2024 
Ante las próximas elecciones de 2024 a las que se adentrará México, el arzobispo de 
Morelia, Carlos Garfias Merlos, llamó a la ciudadanía a salir a votar para que las cosas 
cambien en el país. Los que se han abstenido de votar, deben de ir a votar, ese es el 
llamado que debemos insistir mucho. En la medida en la gente participe, tendremos mejores 
elecciones y mejores resultados”, sentenció el líder de la Iglesia católica.  
 
Trabajar por Morelia, antes de temas electorales: Alfonso Martínez 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, reiteró que continuará su 
trabajo en favor de Morelia y sus ciudadanos, por lo que no hablaría de temas electorales, 
ni entraría en polémica política. «Me van a ver en la presidencia municipal trabajando por 
mi ciudad, echándole muchas ganas, resolviendo los problemas de Morelia, y en los temas 
electorales, ya cuando salgan las convocatorias, cuando lleguen esos momentos 
hablaremos, hoy estoy enfocado a trabajar», subrayó. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
El lago de Cuitzeo es un desierto; sequía y descarga de aguas negras lo acaban 
Derivado de una de las mayores sequías registradas en los últimos años en Michoacán, el 
lago de Cuitzeo regresó a ser desierto en el mayor porcentaje de su cuenca, teniendo 
escasa profundidad en el extremo con Guanajuato donde aún se puede pescar un poco. 
Las cooperativas de pescadores alrededor del lago de Cuitzeo comentaron en exclusiva 
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para La Voz de Michoacán que del lado de Huadacareo, Copándaro y Capacho, está 
completamente seco.  
 
Se prepara Michoacán para afrontar sequía; alista esquema de emergencia  
Michoacán emitirá un decreto de emergencia ambiental por sequía debido a las pocas 
lluvias que se registraron en esta temporada y que no favorecieron la captación de agua en 
las presas de la entidad. Por ello, determinará un plan de acción que se dará a conocer este 
miércoles. Esto lo expuso el secretario de Medio Ambiente de Michoacán, Alejandro 
Méndez, durante la conferencia Multas por infracciones ambientales en Michoacán, 
impartida a jóvenes estudiantes de Derecho, y donde aseguró que es para actuar con 
emergencia.  
 
Destinó TJAM más de un millón 669 mil pesos para ampliación de inmueble  
“En el Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM) hacemos mucho con poco 
para seguir creciendo. Así, podemos mejorar nuestros servicios para la ciudadanía de 
Michoacán”, afirmó este martes el magistrado presidente, Hugo Alberto Gama Coria. En un 
comunicado de prensa se informó que esto, en el marco de la inauguración de las obras de 
ampliación, mejora y reacondicionamiento del inmueble que ocupan la Defensoría Jurídica, 
la Contraloría y la Secretaría Administrativa del TJAM en Morelia, a donde acudieron 
autoridades estatales e integrantes de este organismo autónomo.   
 
Prepara GC 3 esquemas de seguridad por conciertos del Festival Jalo  
Para la celebración de los tres conciertos del Festival Jalo la Guardia Civil va a instalar tres 
esquemas de seguridad: en las carreteras de mayor tránsito del estado y acceso a la ciudad, 
en el anillo Periférico y en el estadio Morelos. En rueda de prensa, José Ortega Silva, 
subsecretario de Operación Policial, adelantó que este desplazamiento es para garantizar 
que los visitantes de otros municipios lleguen con bien, así como la seguridad y movilidad 
de los locales.   
 
Convoca Bedolla a la unidad para preservar fondos para obra, agua, educación y 
seguridad 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que, para garantizar recursos para 
proyectos de seguridad, educación y agua, será necesario proteger programas como el 
Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos 
Municipales (Faeispum) y el Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), en el 
presupuesto de egresos del próximo ejercicio fiscal. En reunión con presidentes 
municipales de la región Ciénega de Chapala, el mandatario convocó a la unidad para 
seguir apoyando a los municipios con obras y acciones prioritarias para el desarrollo 
productivo y turístico.  
 
Implementarán Programa Colectivos de Mujeres por No + Trata en Morelia, Zamora y 
Zitácuaro 
Fue presentado el Programa “Colectivos de Mujeres por No + Trata” por parte del 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública (SESESP), que se 
implementará en los municipios de Morelia, Zamora y Zitácuaro, con la finalidad de trabajar 
de la mano con especialistas, instancias encargadas de la atención directa a mujeres, de 
seguridad, prevención del delito, educación, y organizaciones no gubernamentales, para 
conformar colectivos que trabajen de la mano con autoridades para prevenir el delito de 
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trata. El titular del SESESP, César Erwin Sánchez Coria, señaló que la participación 
ciudadana es fundamental para tener éxito y es por ello que con la realización de este tipo 
de acciones se busca incrementar la confianza entre la sociedad y gobierno para conseguir 
buenos resultados.  
 
Proyectan incremento en costos de la canasta básica en 2024  
A raíz del alza en los costos de producción, la canasta básica podría experimentar un 
incremento en 2024, pero para reducir el impacto que pueda ocasionar en los hogares, los 
ciudadanos pueden recurrir al cultivo de sus hogares con el programa Produce lo que 
comes.  Así lo reveló la subsecretaria de Organización, en la Secretaría de Desarrollo Rural 
y Agrario, Marx Aguirre Ochoa, quien explicó que los ciudadanos organizados pueden 
acudir directamente o a través de los ayuntamientos.  
 
Pide Sectur a comerciantes “sacar” tazas sexualizadas de la venta 
El titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) de Michoacán, Roberto Monroy García, pidió 
a los comerciantes de la región Lacustre de Pátzcuaro, no vender tazas “sexualizadas” y 
reemplazarlas por artesanía propia de la región. Monroy García, detalló que para algunas 
personas, llega a ser ofensivo el que tengan a la venta este tipo de artículos y añadió, que 
es preferible poner a la venta la artesanía que tiene la región y dinamizar así la económica 
local.  
 
Policía Auxiliar no debe ser usada para seguridad, en Morelia su policía puede con el 
paquete; Cussi 

El espíritu de la policía auxiliar es para apoyar en eventos o actividades que tengan fines 
de lucro, pero no debe generalizarse su uso y estar cobrando por prestar sus servicios, 
señaló Alejandro González Cussi, comisionado de Seguridad Ciudadana de Morelia, al 
informar que las autoridades en todos sus niveles están obligados a garantizar la seguridad 
a los ciudadanos, y establecer que en el caso de Morelia su policía “puede con el paquete”. 
Al señalar que las autoridades estatales y de todos los niveles tienen como obligación 
garantizar la seguridad ciudadana, que es solventada “a través de los impuestos”, dijo que 
respecto a ciertas actividades que impliquen “lucro” se puede hacer uso de los elementos 
de la Policía Auxiliar, pero no debe considerarse de manera “ordinaria su uso”. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Llama Alfonso Martínez a participar en la colecta de la Cruz Roja  
Desde el Gobierno de Morelia, el Presidente, Alfonso Martínez Alcázar y su esposa la 
Presidenta Honoraria del DIF, Paola Delgadillo Hernández donaron 150,000 pesos a la Cruz 
Roja del municipio en el arranque de la Colecta Nacional 2023. En un comunicado se 
informó que con esta acción se renueva un pacto de solidaridad entre el Ayuntamiento y la 
Cruz Roja, una institución que ofrece su ayuda a cualquiera que necesite apoyo en una 
emergencia.  
 
Vecinos de las Chapultepec, Sur y Nueva, piden acciones contra el ruido y seguridad 
en antros y bares 
Vecinos de las colonias Chapultepec Sur y Nueva Chapultepec alzaron nuevamente la voz 
ante la continua perturbación causada por antros, bares y cantinas ubicados sobre 
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el Boulevard García de León. Residentes, agobiados por el exceso de ruido y los problemas 
de seguridad generados por estos establecimientos, exigen a las autoridades locales se 
cumpla el reglamento.  
 
Policías de Morelia reciben incentivos privados por su buena labor 
El ayuntamiento de Morelia y el Grupo_Azh, entregaron 75 tarjetas de incentivos al mismo 
número de elementos de la policía municipal, como incentivo y agradecimiento por sus 
labores de seguridad y prevención especialmente en el centro histórico de la capital. La 
iniciativa viene del empresario Azhael Muñoz Pimentel, propietario de Grupo_Azh, quien 
destacó la importancia de reconocer el trabajo de los agentes municipales, a través de 
acciones que nazcan de los propios ciudadanos morelianos.  
 
Aumentan quejas por mordidas a transportistas en salidas de Morelia 
Repuntan quejas en Morelia por la presunta exigencia de mordidas por parte de elementos 
policíacos a transportistas que transitan por los accesos de la ciudad, señaló el comisionado 
municipal de Seguridad, Alejandro González Cussi. A través de grupos de chat de la Policía 
de Morelia con ciudadanos organizados, se observa la tendencia al alza en las quejas 
generadas por operativos viales en las salidas de Morelia, que involucran a 
transportistas, especialmente aquellos que cuentan con placas de otros estados del país.  
 
Trabajadores del PJF se manifiestan en Morelia, por segundo día consecutivo 
Somos 3 poderes y este sí trabaja”, rezan pancartas sostenidas por empleados del Poder 
Judicial de la Federación, en el segundo día de manifestaciones que se lleva a cabo 
en Morelia por este gremio. Sobre la banqueta aledaña a las instalaciones del Poder 
Judicial federal, en la avenida Camelinas, decenas de trabajadores se movilizan 
para reclamar la extinción de 13 fideicomisos y el recorte en su presupuesto de egresos. 
Esto, señalaron, debido a que, contrario a lo expuesto por el gobierno de la república, se 
afectan las prestaciones y los derechos laborales del personal. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Bloquea FNLS la Madero; exige alto a presunta persecución contra profesor  
El grupo de comuneros que mantiene el plantón en plaza Melchor Ocampo ha instalado 
una manifestación en la avenida Madero, para reclamar un alto a la supuesta persecución 
en contra del profesor Leobardo Reyes, líder del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo 
(FNLS), acusado por el robo de 18 millones de pesos a una camioneta de valores. Los 
manifestantes exigen frente a Palacio de Gobierno una audiencia con el gobernador, 
Alfredo Ramírez Bedolla, a fin de que este intervenga y se impida el arresto del profesor 
acusado, de acuerdo a información revelada por los comuneros. 
 
¿A Dónde Se Irán Recursos Recaudados De La Cena Baile? Por 106 Aniversario 
El próximo sábado 28 de octubre se llevará a cabo la cena baile, los boletos ya se 
encuentran a la venta en el nuevo edificio de Rectoría. La Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH) invita a toda la comunidad nicolaíta y a la sociedad en general 
a asistir a la cena baile con causa que se realizará en beneficio de la Banda de Guerra de 
la institución. La actividad se llevará a cabo en el marco de la conmemoración del CVI 

https://i0.wp.com/primeraplana.mx/wp-content/uploads/2023/01/08300362-3b93-4bf9-b7be-24a568e1eac9.jpg?resize=696%2C464&ssl=1
https://i0.wp.com/primeraplana.mx/wp-content/uploads/2023/01/08300362-3b93-4bf9-b7be-24a568e1eac9.jpg?resize=696%2C464&ssl=1


 
 
 
 

                                                               18 de octubre de 2023 
aniversario de la Máxima Casa de Estudios, este 28 de octubre en el Expocentro del Centro 
de Convenciones de Morelia. 
 
Con mapa digital, SEE reordena sector educativo  
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) cuenta con un primer mapa digital que ha 
permitido detectar que hay suficiencia de docentes en Michoacán y enviar a los nuevos 
maestros a las escuelas donde se requieren. En un comunicado se informó que con poco 
más de 40 mil profesores de escuelas públicas de nivel básico, informó la titular de la 
dependencia, Gabriela Molina Aguilar, quien señaló que, gracias a la tecnología y en 
coordinación con el Gobierno Digital, esta herramienta brinda información puntual de las 
escuelas donde faltan, sobran o están los docentes necesarios.  
 
Asiste Yarabí Ávila al programa Charlando con éxito  
Trabajar en la Universidad Michoacana es la mayor satisfacción que he tenido, es algo 
apasionante”, afirmó la rectora Yarabí Ávila González, al compartir con un auditorio lleno 
de jóvenes aspectos de su vida personal y profesional, en el programa “Charlando con el 
éxito”, que realiza la Facultad de Ingeniería Civil. En un comunicado se informó que 
mediante un diálogo abierto con el público y el entrevistador, el maestro Jorge Iván Esparza 
Pérez, se pudo conocer el camino recorrido de Yarabí Ávila previo a llegar a la Rectoría de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), así como pasajes de su 
vida y de su familia. 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Promueven la autoexploración para prevenir cáncer de mama 
En la intención de que las mujeres de Zamora puedan tener herramientas que les permitan 
detectar a tiempo la enfermedad de cáncer, el próximo miércoles recibirán una charla sobre 
la importancia y las formas de autoexploración. Esta charla, titulada "Importancia de la 
Autoexploración como Medida de Prevención," será impartida por el Dr. José María 
Chávez Rosas y se llevará a cabo el próximo 18 de octubre a las 11:20 de la mañana en el 
segundo patio de las instalaciones de la presidencia municipal.  
 
Aumentan trastornos mentales en infancias de Michoacán, revela DIF 
La pandemia dejó un foco rojo por atender en Michoacán, el cual es el incremento en 
trastornos mentales en las infancias de la entidad, comentó en entrevista Evangelina García 
Guerrero, encargada de riesgo psicosocial del Departamento de Jóvenes y Niños del 
Sistema DIF Michoacán. De las estadísticas que nosotros tenemos (el tema del suicido) ha 
aumentado después de la pandemia, tenemos más alteraciones de la salud mental en 
niñas, niños y adolescentes”.  
 
Hasta noviembre, arrancará la vacunación contra influenza y COVID-19 en Morelia 
En la primera semana de noviembre, iniciará en Morelia la vacunación contra influenza y 
COVID-19 dirigida a personas de sectores vulnerables, es decir, niños, adultos mayores, 
embarazadas y enfermos crónico degenerativos, que podrán recibir ambas dosis al mismo 
tiempo. El director del Instituto Municipal de Salud en la capital michoacana, José Munguía 
Magaña señaló que prevén recibir 20 mil dosis contra Influenza estacional y cerca de 10 mil 
contra COVID-19, entre Sputnik y Abdala, ya que se agotaron los biológicos de otras 
farmacéuticas en el país. 
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INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Civiles armados se enfrentan a balazos en Uruapan; hay un muerto y dos heridos 
La tarde de este martes, fue reportado un fuerte enfrentamiento entre civiles en el cerro 
Colorado de la comunidad de Caltzontzin, ya en los límites con Toreo, lo que movilizó a las 
autoridades, que localizaron a un masculino sin vida y dos lesionados. Habitantes de la 
comunidad indígena de Caltzontzin reportaron a través de videos posteados en redes 
sociales, una balacera en la que se escuchaban las ráfagas de armas largas, por lo de 
inmediato se desplegaron elementos de los tres niveles de gobierno.  
 
Captura Sedena a 46 narcotraficantes en Michoacán, Jalisco y Guanajuato  
El Secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, informó que en las primeras 
dos semanas de octubre fueron detenidos 46 integrantes del narcotráfico en el país. En la 
conferencia de prensa mañanera de este martes, informó que 23 de ellos pertenecen a 
cárteles conocidos mientras que el resto formaban parte de células delictivas 
independientes. Del total, nueve pertenecían al Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) 
en tanto que cinco de ellos fueron aprehendidos en Jalisco y cuatro en Guanajuato.  
 
Asesinan al inspector de alcoholes de Apatzingán; estaba desaparecido desde ayer 
El inspector de alcoholes del ayuntamiento de Apatzingán, fue privado de la libertad por 
delincuentes y horas después, su cadáver con huellas de violencia fue localizado en la 
colonia Lázaro Cárdenas, según se supo en la cobertura noticiosa. Durante los primeros 
minutos de este martes, las autoridades recibieron el reporte del hallazgo de un cuerpo sin 
vida en la avenida Constitución, lo que movilizó a elementos de diversas corporaciones de 
seguridad. 
 


